
~　令和6年3月31日
宜野湾市　基地政策部

日付 時間 地区 丁目 　　内容

4月 （ 24 件）
5日(水) 20:55 上大謝名 ヘリやオスプレイが低空すぎて、うるさいです‼強く抗議して下さい。

5日(水)
22:16 宜野湾 22:00を過ぎているのに、戦闘機が飛んでうるさくて、怖いです。22:00以

降、飛ばない様に改善して下さい。お願いします。

5日(水)

22:17 喜友名 一丁目 22:00過ぎているのに、すぐ上空をヘリコプターが飛んで、うるさくてしょうが

ないですけど、どうにかして下さいよ。松川市長は何をされてるんですか？

22:00過ぎてるので、強く抗議して下さい。

6日(木)

22:29 野嵩 二丁目 こんな時間までオスプレイが飛んでおり、かなり迷惑しています。この様な環

境で子育ては難しいです。1秒でも早く止めさせて、出ていかせて下さい。お

願いします。

11日(火)
22:53 市内 今23:00前なんですが、飛行機がうるさくて、窓もガタガタ揺れて、目が覚

めて寝付けません。こんな遅くまで飛行機が飛ばれると困ります。

11日(火)
23:02 大謝名 23:00ですが、まだ米軍jヘリが飛んでます。うるさくて眠れません。強く抗

議して下さい。

12日(水)

15:10 真栄原 去年、那覇から事情あり期限付きで宜野湾市に引っ越してきましたが、最

近オスプレイの低空飛行と轟音が酷くて苦情の電話をしました。オスプレイ

に似た大きな米軍機も、低空飛行で何度も旋回するのを上空で見まし

た。普天間飛行場が民間地にあるので、飛行ルートで上空を飛ぶなとは

言いませんが、低空で飛ばれる恐怖は住んでる人にしか分かりませんが、あ

の低さはダメでしょう。私は体調を崩して自宅療養している中、米軍機の低

空飛行や騒音で全然療養出来ません。もう少し高度をあげての飛行等、

是非 宜野湾市長には、市民の為に抗議要請をして、基地周辺の住民が

住みやすい環境になるよう改善して下さい。お願いします。

12日(水)

22:38 喜友名 一丁目 普天間飛行場のヘリコプターが家の上空を飛んでうるさいです‼　22:30

を過ぎてるけど、いつまで続くんですか？松川市長は、市民の為に何もして

くれないんですか？

12日(水)

22:46 市外（浦

添市）

連日 遅くまでうるさい‼ バイクの音や車の音にすら、敏感になり身構える

ほど、耳に残るあの遠くから迫ってくる音に日々悩まされています。暴走族

等は取り締まってくれるであろうに。子供をとっくに寝かしつける時間なのに、

節操なく爆音を轟かせるこの異常さをどうにかして欲しい。

13日(木) 21:39 上大謝名 夜間のヘリの音がうるさいです‼

13日(木)
21:46 市内 この時間、ヘリの騒音がとてもうるさいです。安心して眠る事が出来ません。

何とか止めるようにして下さい。お願いします。

13日(木)
21:56 大山 飛行機の騒音が15分おきに聞こえます。22:00前ですが、まだ家の上空

を飛んでいます。騒音の苦情を申し上げます。

17日(月) 0:10 上大謝名 飛行機がこの時間に飛んでいます。うるさいです。

18日(火)

22:22 野嵩 二丁目 こんな時間にヘリコプターが飛んでかなり迷惑です。しかも、かなり低空（至

近距離）で飛んでました。この様な環境では子育てが出来ないので、安

心して子育てが出来る環境作りをして下さい。お願いします。

22日(土)

10:58 佐真下 今の凄くうるさくて、何だったのかと思いました。心臓バクバクして、またいつ

起こるかと思うと心が休まりません。市長には米軍側へちゃんと苦情を伝え

て要請お願いします。

22日(土)
15:03 真栄原 今すごい低空で米軍機が普天間飛行場へ降りていきました。市長、断固

強く抗議して下さい。うるさいし、あの低空飛行は怖すぎます。
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25日(火)

22:11 野嵩 22:00を過ぎた現在、2～3分おきに米軍機が飛んでいます。窓を閉めて

もうるさいです。何故21:00までの飛行停止が出来ないのですか？

22:00は子供達も寝ている時間帯です。事の重大さを、きちんと考えても

らいたいです。将来、税金を払うのは子供達です。健康・安全・安心を保

証するのが何故できないのですか？

26日(水)

15:14 愛知 家の上空すれすれに戦闘機がが2回も飛行して、しかもかなりの轟音で

黙っていられず抗議の電話をしましたけど、こんな近くで戦闘機を目の当た

りに恐怖の気持ちしかないですよ‼ちゃんと強く抗議して下さいね。

26日(水)

15:17 嘉数 四丁目  15時頃ステルス戦闘機のようなものが何機かすごいスピードで飛んでき

た。翼を揺らしながら耳をつんざくような大きな音がしてとても恐怖感があっ

た。これでは市民の日常生活が破壊されてしまう。そうならないようにしっか

り抗議してください。松川市長にはチバリヨーと伝えてください。

26日(水)

15:25 赤道 普天間基地のフェンス沿いに住んでいますが、低空で戦闘機が凄い音で

飛んでます。どうなってるんですか？普段は騒音を我慢してますが、今先程

の戦闘機は戦争が始まるかと思うくらいで、今も心臓のドキドキが止まらな

いですよ。私のエリアはまだいいけど、普天間第二小はすぐ隣で、子供たち

が可哀想すぎると思わないの？あんなうるさくて、集中して勉強もできない

よ！私は防衛局にも電話した事あるけど、ヘリコプターの訓練場所だからと

言って納得のいく返答はもらえなかった。沖縄には沢山の基地があるけど、

その中でも住宅街に基地のある宜野湾市は死のまちと言ってもいいくらい、

恐怖が詰まってますよ。いつ米軍機が落ちてもおかしくないので、是非、強く

抗議要請して市民の怒りの声を伝えて下さい。お願いしますよ。

26日(水)

15:27 上大謝名 上大謝名からですが、15時８分、10分、12分に立て続けに外来機がも

のすごいスピードで飛んできました。いつもなら滑走路に沿って真っすぐ飛ん

でいますが、今日は機体がかなり斜めになりながら飛んでいてとても怖かった

です。１・２回目はかなり低空飛行で耳をふさぐ暇がないくらい速くてうるさ

かったです。誰かに文句を言いたくなるくらいでした。ぜひ抗議してください。

26日(水)
22:34 喜友名 一丁目 米軍のヘリコプターが、家の上空を飛んでうるさいんですよ。22:00以降は

飛行禁止じゃないんですか？松川市長は何もしてくれないのですか？

27日(木)

16:39 大謝名 二丁目 16時頃からオスプレイが頻繁に飛んでいてうるさいです。風向きのせいもあ

るのか排気ガスのにおいも強いです。大変かもしれませんが、抗議をお願い

します。

28日(金)

8:00 大山 三丁目 昨日、夜間23:00過ぎまでオスプレイが、低空で家の真上をずっと飛んで

ましたが、何でですか？何かの嫌がらせですか？昨日まで普通に学校に

通っていた娘も、昨日遅くまでのオスプレイの騒音と恐怖で耳が痛いと休ん

でいます。私は大山に住んで16年になりますが、ここ最近のオスプレイの騒

音や低空飛行が酷すぎます。子供たちの生活にも支障が出てるし、睡眠

妨害になる様な事は本当に止めて欲しい。そもそもオスプレイって何の訓練

をしてるの？訓練飛行って家の上を低空で飛ぶ事が何の訓練になってるの

か説明してください。私が苦情の電話をする事でオスプレイの飛行停止が

出来るのですか？あなたが私の声を市長まで届けて、また同じ事されたらど

うしてくれるの？とにかく子供たちの将来の為にも、住宅街でオスプレイの低

空飛行させるのは止めてくれと強く抗議するように伝えて下さい。本当に迷

惑しています。



5月 （ 25 件）

1日(月)

14:40 大謝名 二丁目 これまで何度も電話しているが、先週の戦闘機が飛来してから娘の咳がひ

どくて、診察を受けたら喘息と診断された。これまで普通に暮らしていたのに

急に喘息といわれ、飛行機の公害による健康被害だと考えているが、宜野

湾市で補償してもらえないのか。（確認して折り返し電話、市でも沖縄防

衛局でもそのような補償はないが、その都度米側へ申し入れを行っているこ

とを説明）。それは今後の改善の話だと思うが、今現在被害を受けている

市民については何もないのか。市民からしたら本当に改善しているかも分か

らないし悪くなっていってるんじゃないかと考えてしまう。騒音の数値などを公

表して市民も見て分かるようにできないか検討をお願いします。

2日(火)

16:52 喜友名 一丁目 先ほどからヘリコプターの音がうるさかったのでご連絡しました。声が聞こえな

くなるくらいうるさかったです。多い時は夕方から19時までうるさい時がありま

す。すみませんがよろしくお願いします。

2日(火)

19:09 大謝名 18:30頃から現在19:00過ぎても、ヘリコプターの騒音が止まらないです。

本日午前9：00頃も同じでした。祝日で家に居るため、騒音が気になって

頭がおかしくなりそうです。

2日(火)
21:52 新城 ヘリコプターが家の上空を飛んで、テレビの音も聞こえません。22：00前

で、騒音がうるさくて眠れないので、どうにかして下さい。

2日(火)

21:55 大謝名 20:00～22:00.前まで、ヘリコプターの音が鳴り止まない。遠くで長い時

間飛んでる様子。18:00からヘリがずっと飛んでいますが、本当に頭がおか

しくなりそうです。

3日(水) 12:43 大山 ヘリコプターの騒音がひどい‼

3日(水)

22:16 大山 大山に住んでいますが、コンターから外れているという事で防音工事が受け

られません。しかし、家の上空をヘリコプターが旋回してうるさいです。爆音

訴訟にもコンター外という事で、入れませんでした。どうしたら良いのでしょう

か？泣き寝入りするしかないのでしょうか？

3日(水)
22:22 野嵩 二丁目 こんな時間までヘリコプターが飛んで、うるさくてかなり迷惑しています。この

状況では子育ても出来ないので、早く何とかして下さい。

4日(木)
21:42 市内 米軍機と思われる航空機が凄くうるさいので、抗議など対応よろしくお願い

します。

4日(木)

22:30 伊佐 22:30です。普天間基地のヘリだと思われますが、まだ飛んでいます。どう

したのでしょうか？基地との日米騒音契約は変わったのですか？今までは

我慢しておりましたが、今後は苦情を入れるようにしたいです。

9日(火)

22:58 新城 二丁目 ヘリコプターが上空を飛んで、うるさくて眠れません。現在23:00前です。子

供たちもうるさすぎて、眠れないと言って怒っています。どうか抗議して下さ

い。

9日(火)

23:12 市内 普天間基地の爆音が酷くて、苦情の電話をしました。あと、電話の際、留

守電の案内ガイドの内容が、わかりずらいので、もっと分かりやすい内容に

変更をして下さい。

11日(木) 22:14 大謝名 22:00過ぎても、飛行機が飛んで眠れない。うるさい！怖い！

11日(木)
22:20 市内 22：00を過ぎてますが、米軍機が飛んでうるさいです。どうにかして下さ

い。

11日(木)

22:33 宇地泊 夜間22:30頃、上空を何度も旋回しているのか？窓を開けて寝ていられ

ないくらいうるさい！5分おきに飛んでいるように感じる。20:00以降は飛ば

せないで欲しい。あと、ジェット機もうるさい！夕方に保育園のお迎え時間

になると、ジェット機が2機、並列して飛行しているのはなぜ？しかも、凄い

轟音。以前保育園に部品落下があったように、自分たちの周りに落ちてこ

ないか不安‼



12日(金)

15:40 大謝名 オスプレイがとにかくうるさい！何とかならないのですか？毎日、朝から夜間

まで低空で飛んで。22:00以降飛んじゃいけないのでは？協定はどうなっ

ているの？大きな基地は嘉手納だけで十分ですよ。オスプレイは全て岩国

に持って行って下さい。早い普天間基地返還を市長に頑張って頂くように

伝えて下さい。本当に基地周辺の市民は騒音に迷惑してます。

16日(火)
22:44 上大謝名 飛行機がうるさくて、眠れないです。何故こんな遅くまで飛行機を飛ばさな

いといけないのですか？

17日(水)

8:30 大山 三丁目 昨日22時頃、ヘリが自宅の上を低空飛行していてかなりうるさかったです。

今日から中学生の娘の試験が控えているのにひどい睡眠妨害です。精神

的にもかなり負担になっています。大山に住んで13年間、今までこういうこ

とはなかったのに、ここ１年とても多いです。どういうつもりで人の家の上を飛

んでいるのですか。宇地泊に住む友人はあまり被害がないと言っています

が、どうして大山はこんなに多いんですか。米軍は試験があることを知ってい

て、嫌がらせで飛んでいるんじゃないですか。大人でもつらいのに、未成年に

とってはもっと負担になっていると思います。本当にどうにかしてください。

19日(金)
9:43 市外（中

城村）

長田小学校の近くに住んでいますが、飛行機が低空で何度も旋回してい

ます。不安と危険を感じます。

23日(火) 22:49 真栄原 まだ米軍機が飛んでいますが、迷惑です。眠れないです。

24日(水)

9:50 大山 先程の戦闘機と言い、昨日遅くまでの米軍機と言い、何なんですか？

22:30過ぎて家の上空を通るたびに、轟音と振動が凄いし、私の家を知っ

てるかのように、毎回家の上空ばかり飛んでいます。こんな遅くから住宅街

の上空を飛ぶ訓練とは、何の為の訓練なんですか？教えて下さい。子供の

事を考えていますか？遅くからこんな騒音は聞かせたく無いし、もし騒音で

子供の耳や身体に害が出た時は、慰謝料払って頂けるんですか？毎回こ

こに苦情の電話をする事で、改善は出来るんですか？とにかく、遅い時間

の飛行は、子供達の勉強等にも影響もあり凄い迷惑です。早期改善をお

願いします。

24日(水)
11:08 不明 先ほど戦闘機が通過していくのを確認しました。抗議の方よろしくお願いし

ます。

24日(水) 22:48 愛知 三丁目 ヘリコプターがまだ飛んでいますよ。

25日(木)
14:14 大謝名 昼間からオスプレイの音が鳴り止まない。自宅で仕事をしているので、とても

気になる。おそらく夜まで続くのではないか？

25日(木)

22:55 大謝名 23:00前ですが、まだ飛行機が飛んでおり怖いです。眠る事が出来ませ

ん。何とかできんのですかね？情けないよ。とにかく、飛行機の音がうるさ

い！

6月 （ 9 件）

6日(火)
14:04 市外（中

城村）

朝からジェット機の音がうるさい。それにヘリ、飛行機の音が重なり我慢なら

ない。

7日(水)

11:55 野嵩 今の戦闘機は何ですか？かなり凄い轟音でしたよ。普天間飛行場に降り

たの？それとも通過ですか？市民にもちゃんと分かる様に詳細把握して下

さいね。これは事前に連絡はあったのですか？基地周辺の子ども達もびっく

りしますよ。ちゃんと防衛局や米側に抗議して下さいね。お願いします。

7日(水)
11:57 不明 先ほど戦闘機が飛んできました。あの音はひどかったですね。抗議よろしくお

願いします。

8日(木)

10:16 市外（中

城村）

今日も朝からジェット機の音。ジェット機は、モノを破壊しヒトを殺害する乗

り物だと認識しています。そんな乗り物の発する音は聞きたくない‼市とし

て、県としてどうにか出来ないのでしょうか？「良き隣人」と言うフレーズを聞

きますが、こんな虚しいフレーズ誰が考えたのでしょうか。



9日(金)
9:20 市内 今 戦闘機が凄い音で飛んでましたが、確認出来てますか？強く抗議して

下さい。

9日(金)

11:54 真志喜 真志喜からですが、今日の朝に戦闘機がものすごい音を出しながら飛んで

いて、とても怖い思いをしました。昨日も戦闘機が飛んでいて怖いことばかり

です。これはどうにかならないのでしょうか。民間の上を戦闘機が飛んでいい

ものなのでしょうか。このような状況を市長も確認していますか？どうにかして

くださいとお伝えください。よろしくお願いします。

27日(火)
22:55 市内 飛行機がうるさくて眠れません。この時間にまだ、飛行機が飛んでいます

が、何とか出来ないのですか？

29日(木)

22:44 野嵩 二丁目 こんな時間にヘリコプターが低空で飛んで、かなりうるさくて迷惑しています。

この状況で子育ては難しいので、強く要請して、宜野湾市から出ていかせ

て下さい。

29日(木)

22:50 新城 二丁目 22:50頃からヘリコプターが飛んでいますが、この時間に飛行される事が迷

惑だと分からないんですか？あなた方は何を考えているんですか？実態調

査とかしないんですか？市長は何をしているのでしょうか？何とかして下さ

い。

7月 （ 19 件）

2日(日)
11:08 市外（中

城村）

日曜日の朝、9:00から家族団欒でテレビを視聴していると、飛行機

(ジェット機の爆音）でテレビの音も何も聞こえない。

3日(月)
16:28 市外（中

城村）

今日も朝からジェット機。沖縄だからこんな事が出来るのか？沖縄防衛局

は、私たちの為に何をしてくれるのだろうか。

5日(水)
16:28 喜友名 夜間遅くまで(23:00）飛行機が飛んでうるさいです。改善される事を願

います。

6日(木) 0:22 上原 00:19に米軍機の爆音で目が覚めました。

7日(金)

13:40 市外（中

城村）

今日も1日中、米軍機（ジェット・ヘリ・オスプレイ)等がうるさい。窓を閉め

たいが、暑くて出来ない。クーラーをつけたいが、電気料が(高騰)値上がり

してる為躊躇する。

8日(土)

7:35 大謝名 朝から戦闘機がうるさいです。さすがに、週末この時間帯から戦闘機はうる

さすぎます。子供もまだ寝ている時間帯ですし、考慮して欲しいです。強い

抗議をお願いします。

8日(土)
7:41 真栄原 今日は、立て続きにこの時間から戦闘機が飛んでいますが、うるさいです。

8日(土)
16:09 市外（中

城村）

今日も朝からジェット機の爆音‼ 苦情は米軍にちゃんと届いているのでしょ

うか？防衛局は苦情について、把握しているのでしょうか？

18日(火)
1:13 上原 深夜1:10頃から、轟音を鳴らしながら飛行機が飛んで目が覚めた。とても

うるさいし、怖いです。

18日(火)
22:35 野嵩 二丁目 オスプレイがこんな時間まで低空飛行で飛んでいます。この騒音の中で子

育ては難しいので、早く何とかして下さい。とても迷惑しています。

18日(火) 22:49 市内 23:00時前です。ヘリがあまりにもうるさすぎて眠れないです。

20日(木)

22:43 野嵩 二丁目 この時間に、低空で飛行機が飛んでうるさいです。本当に迷惑していて、

子育ても出来ないです。子供を寝かしつけても、騒音で起きてくるし、有り

得ないです。早く何とかして欲しいです。

21日(金)
8:46 市外（中

城村）

朝からジェットの爆音‼ テレビのボリュームを上げないと聞こえない。

21日(金)

9:10 我如古 最近この時間帯によくジェットが飛んでいるんだけど、普天間飛行場から飛

んでいるの？普天間飛行場の滑走路はジェットが飛べる長さなの？今まで

はオスプレイとか、ヘリの騒音が主に聞こえていたけど、なんでね？何かある

の？かなりうるさいので、何とかして下さいね。

27日(木)

14:10 野嵩 海外でオスプレイの事故があったのはご存じですか？事故もあったのに、

我々の上空を未だにオスプレイが飛行して、落ちたらって考えたら怖いです

よ。何とか住民の安全を考えて強く要請して下さい。



27日(木)

14:25 喜友名 一丁目 午前中から家の真上、上空をヘリやオスプレイが低空飛行で飛んで、うるさ

くて怖いです。最近は低空で飛んでるのを良く見るので、本当に止めてもら

いたいです。何とかしてもらえるように、市民からの苦情を市長に伝えて下さ

い。

27日(木)

14:41 市内 ヘリが低空飛行で最近ずっと飛んでいる。高さが100ｍもないんじゃない

か。もっと高くしないと危ない。文句とかではなく、市長にはこういうところも

ちゃんと言ってほしい。基地のそばに住んでいるから本当にどうにかしてほし

い。他の人からも苦情がきているでしょ。よろしくお願いします。

27日(木)
19:29 喜友名 19:30なるけど、エンジンがかけっぱなしなのか、ずっとエンジンの音がうるさ

すぎて、話も出来ない。本当にどうにかして下さい。

28日(金)

14:00 普天間 今の轟音は戦闘機ですよね？普天間飛行場には、戦闘機は常駐してい

ないはずですが、なぜですか？急にあんな大きな音で戦闘機が飛行したら

怖いです。こういう事は事前に防衛局から連絡はないのですか？ちゃんと住

民が安全に生活できるように、強く防衛局の方に言ってください。あと事後

報告として、宜野湾市のホームページにも、飛んだ理由や戦闘機の種類な

ども載せて下さい。市民にも知る権利はあります。

8月 （ 72 件）

9日(水)

13:40 市内 今日、何度も白い飛行機が飛んでいるのを確認している。あれは無人機

ではないのか？無人機を飛ばしてはいけないのではないのか？機種を教え

てくれ。

9日(水)

22:45 喜友名 一丁目 家の上空を、普天間飛行場からのヘリコプターが飛んでいるけど、22：00

以降は飛行禁止じゃなかったんですか？最近はずっとこんなのが続いている

よ‼

10日(木)
5:22 大謝名 今 普天間飛行場から聞こえている轟音は何なのでしょうか？結構うるさく

て、目が覚めました。

10日(木)

13:35 大山 まず、防音工事区域だが、創設された以前と今とは状況が違う。私の家の

真上の低い高度でオスプレイが飛行していく。騒音もひどい。対象区域を

見直し出来ないか。区域見直しの要望は、住民や議会でもあがっているこ

とを告げ、その度に防衛省へ要請するが、対象となる大きな騒音が測定さ

れないため対象とならないとの回答を受けていることを説明。国は騒音測

定というが、人間は機械じゃないから、騒音の受け取り方は人それぞれ。心

理面接など、デシベルじゃない調査、そして学力や健康影響の面から、小

中学生へアンケート調査もして欲しいとのこと。騒音に慣れてしまっている現

状を、許容・受け入れてはいけないと思うとのこと。国の偉い方々には、ぜ

ひ、30分の視察より、１週間滞在して生活をして欲しいと伝えてくれとのこ

と。それと、軍隊生活をしたいわけでなないので、朝８時及び夕方19時の

始業・終業の国歌スピーカー音がうるさい。一人ひとり、人権がある、静か

な市民生活を送りたい権利がある。米軍の離着陸についても、普天間基

地から飛び立つ際は、住宅屋根すれすれを飛び騒音や落ちてくる恐怖を

感じさせない様、基地上空で見えなくなるくらいとても高度を上げて、それか

ら住宅のない海の方向へ離れて飛んで行ってくれと伝えて欲しいとのこと。し

かし、市や県や国にいくら言っても現状が変わらないので、私はインターネッ

トなどで同じ思いを持つ賛同者を募って、活動していきますからとのこと。

10日(木)

14:40 普天間 二丁目 昨日の夜中12時過ぎと昼前11時半頃、とても大きい米軍飛行機（日

付と時間帯がギャラクシー２機の飛来と一致）が飛んでいた。普天間二

区公民館近くで、屋上で洗濯物を干していたので、高度も低くぶつかってく

るような恐怖を覚えたとのこと。家の真上を飛ぶのはやめて欲しい。あんな

大きい飛行機だけど騒音はそれほどうるさくはなかったが、さすがに夜中はう

るさ過ぎたとのこと。



10日(木)
22:56 市内 この時間に、低空でヘリが飛んでいます。かなり迷惑しています。ルールは守

らせて下さい。

11日(金)

13:32 長田 先程ジェット機が2機、家の上空を飛んで行きました。かなり低空で、今頃

普天間飛行場に着陸しているかと思いますが、「いい加減にしてくれ」と市

民の声を米軍にお伝えください。

11日(金)
15:25 野嵩 今日、戦闘機が飛んでおり、かなりうるさくて、非常に迷惑しています。戦

闘機は住民の住んでる上空を飛ばさない様にして下さい。

11日(金)

15:31 市外（中

城村）

朝からジェット機の爆音。午後にも3機のジェット機が低空飛行。何処を飛

んでも、許されると思っているのか？「決して許さない‼」悪しき隣人に伝え

て下さい。

11日(金) 16:04 上大謝名 戦闘機の音が怖くて、震えが止まりません。

11日(金)
16:09 大謝名 凄い轟音で戦闘機が2機、家の上空を飛んで行きました。子供たちが耳を

抑えて泣いて怯えています。この状況どうにかして下さい。

11日(金)
16:10 上原 今日の16：05頃、今まで聞いた事のない轟音で戦闘機が飛んできて怖

かった。寝室が揺れていました。

11日(金)

16:23 嘉数 四丁目 先程、家の上空をステルス戦闘機の様なものが、立て続けに飛行し、凄い

爆音をまき散らしながら、中城方面へ飛来して行きました。最近また、騒音

が酷くなってきています。これをどうにかしてもらわないと、住民は安心して暮

らせないので、松川市長には、米側へ騒音に対する強い抗議をお願いしま

す。

11日(金)

23:22 喜友名 22:00過ぎた頃から、突然の飛行などは以前からありますが、飛行はせず

に、滑走路内でのエンジン音が真夜中まで多々あります。最近は時間を見

計らったかの様に22:00以降に異常な飛行が当たり前のように感じます。

家族共、超早朝の出勤の為、1～2時間の睡眠です。どう見ても緊急性

のある事態の情勢とは思えません。他国の戦闘に備える程のお国には思え

ません。首長が変われば対応が変わる事は分かりますが、市民は後回しで

すか？日本の中でも最低の県で、最低の市民扱いにはうんざりです。この

様なら復帰しない方が受け入れやすいのでは？とさえ思います。

11日(金)
23:24 市内 この時間に、オスプレイが低空で飛んでいます。何を考えているのでしょう

か？ちゃんと対応して下さい。かなり迷惑です。

11日(金)
23:25 市内 今、普天間基地にヘリが飛んで行きました。最近22:00を過ぎても飛行し

ていますが、眠れないのでどうにかして下さい。

11日(金)

23:53 市内 今、夜中の23：50分過ぎてます。23:00以降にヘリコプターがどんどん飛

んできてます。あなた方は役所の人間として、この確認はしないのですか？

防衛局に抗議しないのですか？市長も市議も抗議はしないで、何もしない

んですか？おかしいでしょう？ちゃんと確認してください。

12日(土)
14:25 市内 ジェット戦闘機の騒音が酷いです。テレビも見れません。対策お願いしま

す。

12日(土)
14:30 愛知 今日の低空ジェット。米軍は迷惑になっている事を知らないのか？知ってい

て飛んでいるのか？一度聞いてみたい。

12日(土)
14:43 嘉数 ジェット機の騒音が朝から繰り返しされて、ここ2～3日とてもうるさいです。

12日(土) 14:49 市内 戦闘機がうるさい‼

12日(土)
14:53 大謝名 米軍機の爆音がうるさすぎます‼昨日から酷すぎます。何とかして米軍に

抗議して下さい。

12日(土)
14:55 大謝名 昨日からジェット機の音が怖くて震えています。家の真上を通ってる為恐怖

で家に居れないです。怖いです。精神的にきています。

12日(土)

15:10 真志喜 ジェット機が五月蠅すぎ‼ ヘリならまだしも、何故、普天間で我が物顔で

ジェットが飛行しているのか？飛ばせぬ様に市はもっと大きな声を出して止

めさせろ‼



12日(土)

15:11 大謝名 昨日から戦闘機の轟音が酷くて怖いです。家の上空を飛んでいる為、家に

は居れないです。騒音で家が揺れています。怖くて、精神的に辛いです。

12日(土)
15:24 真栄原 2～3日前からジェット戦闘機の音がかなりの轟音で、家の上空を飛行し

て、非常に困っております。

12日(土)
15:30 市内 この2～3日前から、ジェット戦闘機が真栄原上空を飛行しています。人間

が我慢できる範囲ではありません。止めて頂きたい。

15日(火)
10:11 市外（中

城村）

今日もジェット機がうるさい。沖縄の空から出て行ってくれ‼そして、飲酒運

転する社会のルールを守れない米兵は国に帰ってくれ。

16日(水)

10:07 市外（中

城村）

テレビで高校野球甲子園（沖尚）の応援をしていると、ジェット機の爆

音。聞こえない‼　訓練空域を逸脱しているのではないか？どんどんストレ

スが溜まってくる。比例してアメリカが嫌いになっていく。

16日(水)
22:48 大山 ヘリコプターの音がうるさくて、もう眠れません。何とかして下さい、お願いしま

す。

16日(水)

23:00 新城 二丁目 前々から苦情の電話をしていますが、あなた方はこの状況、何もしないので

すか？今現在（23時）もヘリコプターが飛んできて、エンジン調整なのか

ずっとバラバラ聞こえますが、市長は何も言わないのですか？あなた方が中

心となってやっているなら、少しは市民の事を考えて‼

16日(水)
23:56 野嵩 二丁目 現在23:56分にヘリが飛んでおります。1機だけでなく、複数で飛んでいま

す。どういう事でしょうか？眠れませんよ。

17日(木)
16:45 野嵩 二丁目 先ほど戦闘機のようなものがすごい騒音を出しながら飛んでいきました。か

なり迷惑です。抗議してください。

17日(木)
16:46 普天間 三区 子供たちと川遊びから帰るところですが、音が大きくてとても怖かったです。

抗議よろしくお願いします。

17日(木)

16:47 市内 戦闘機が２機飛んでいるのが見えました。とてもうるさいです。訓練なのか

分からないが低空飛行でなんでこんなに飛んでいるのかわからない。何度も

文句を言ったほうがいいと思うので、お伝えください。よろしくお願いします。

17日(木) 16:57 野嵩 二丁目 また飛んできている。めちゃくちゃうるさいです。抗議よろしくお願いします。

17日(木)

16:59 市内 先ほどから何度も戦闘機が飛んでいますが、いつまで飛ぶか情報はあるで

しょうか。子どもたちがキャッチボールをしているんですが、戦闘機が来るたび

に怖くなって中断して建物に隠れています。このままでは続けられません。電

話の声も聞こえないくらいです。米側にしっかり意見をお伝えください。

17日(木)

17:03 市内 15分以内の間に戦闘機やヘリ、セスナ機など６機飛んでいるのを確認しま

した。爆音がひどいです。防音工事をしていますが、一部屋だけなので密閉

することが難しく、先日の台風でエアコンが壊れていることもあり、どうしても

窓を開けざるを得ません。在宅勤務でオンライン会議も実施不可になり、リ

スケジュールになりました。最近は深夜11時に着陸したり朝早くから飛んだ

りしていて、精神的にもつらいですし仕事にも影響が出ています。このような

報告を続けていかないと市民の声は行政に届かないですが、基地被害

110番以外にもSNSなどには色々な声が発信されていると思います。その

ような市民の声もちゃんと行政に届いているか疑問があります。米側に報告

するだけでなく、行政が市民の声を聴くための体制を整えることも進めていっ

てほしいです。よろしくお願いします。

17日(木)
21:31 野嵩 さっきから旅客機みたいな飛行機が飛んでいますが、かなりうるさいし、子供

も眠れなくて迷惑しています。

17日(木) 21:39 市内 今日は、基地の騒音が余りにも酷いので、苦情の電話をしています。

18日(金)

11:10 普天間 先ほどからすごい音がしていますが、戦闘機の音ですか？飛んでくる前に事

前に連絡はないのでしょうか。今日は朝から何度もありました。とても怖いの

で抗議をお願いします。私も防衛局に連絡します。



18日(金)
11:11 真栄原 昨日 今日と米軍機の騒音が酷すぎる。その度にテレビもジラジラと途切れ

る。

18日(金)

11:12 嘉数 先程から5～6機と、連続で耳を抑えないとやり過ごせない程、爆音を鳴ら

しながら上空を通り過ぎて行く。ここ数日騒音も酷く夜間も飛行している。

飼っているペットも酷く怯えているので、何とかして頂きたい。

18日(金)

11:15 真栄原 この騒音は黙っていられない程に、精神的に病むほどの音ですよ。役所はこ

の現状をちゃんと受け止めていますか？ただ苦情の電話を聞いてるだけだと

思いますが、この様な恐ろしい轟音は、誰かが声を上げて伝えないといけな

いと思います。ちなみにいつまで続くのか分かりますか？教えて下さい。

18日(金)

12:14 普天間 私は野嵩二区の住民です。妻の実家は普天間二区です。先ほどの飛行

機騒音は何ですか、F-35ですか？妻の実家の祖母が家の中で怯えてい

る。この後、生きていけるかね～と言っているよ。今までの騒音と違う、普通

の生活がしたい。議員たちは臨時議会を開いて保守革新に関わらず、防

衛省へ抗議しに行かないと。何も(抗議要請）しないのでは納税出来ない

よ。本当にこの(普天間）基地は早く辺野古へ行ってもらわないと。市の真

ん中に基地がある故、遠回りさせられて、返還されたら凄い街になるのに。

オスプレイはかわいいもんですよ、とにかく、このジェット機の騒音は、大変。

夜9時までこの轟音で飛んでいる、一家団欒の時間なのに、笑えない状況

ですよ。

18日(金)

12:35 市内 私が何で苦情の電話入れてるかは、あんたも分かってるよね？普天間飛

行場から爆撃機がしょっちゅう離発着してるけど、2機編隊で繰り返し凄い

爆音ですよ。普天間飛行場は住宅街にあり、周りには学校もあれば、福

祉施設もある。市民に対して恐怖を与える様な事ではなく、本来の飛行

場の在り方を考えてもらいたい。幾度も抗議をした所で現在に至るまで何

か変ったことはあるの？何も変わらないでしょう？PFOSにせよ未だ解決の

意図もない。そうでしょう？だから　私があなた方にお願いしたい事は、基地

対策の方たちが率先して、マスコミを利用し爆音に関する記事を大きく載せ

て市民に訴えて下さい。こないだ普天間飛行場にギャラクシーが飛来した

時は新聞に載っていたけど、戦闘機に関して何の記事も載っていなかった。

おかしいでしょう？戦後78年歴史をきちんと受け止めて、基地対策運動と

して逆にマスコミに喝をいれて、今の時代に流されたマスコミもこの現状に慣

れるのでなく、戦前の反省も踏まえ、記者には、ちゃんと真実を伝えていく

事の大切さを、この程度なら大丈夫であろうと緩んだら意味がない。誇りを

もって務めて欲しいと教えて下さい。そして今日、市民からこういうお話が

あった事を伝えて欲しいです。

18日(金) 13:05 市内 今の音は何ですか？テレビの音も何も聞こえないよ‼止めさせて下さい。

18日(金)

13:09 嘉数 4機連続で、墜落しそうなほどに低空飛行で飛んで行った。日常生活を中

断せざるを得ず、著しい恐怖を感じる程の轟音。また来るかもしれないと思

うと、窓も開けられず手が震えている。もう我慢が出来ません‼

18日(金)
13:10 真栄原 私は心臓が悪いので、この様なジェット機の轟音はストレスで負担が来ま

す。止めさせて下さい。抗議しなさい‼

18日(金)

13:22 愛知 さっきから航空機が低空飛行していてかなり危険。13時からも何度も旋回

している。ここの地域は防音工事の対象じゃないけどかなりうるさい。どうにか

してくれと防衛局に訴えてください。

18日(金)
14:09 市外（中

城村）

今日も朝からジェット機の爆音。会話が中断される。いつまで続くのか。

18日(金)

14:31 嘉数 今飛んで行ったのは何ですか？このうるさいのは、いつまで続くの？子供た

ちが耳を抑えてびっくりしているんだけど。最近　よくこのうるさいのが飛んでく

るけど、何の為に？何の訓練をしているの？1日も早く止めさせて下さい。



18日(金)

14:35 真栄原 一丁目 先週金曜日から、ジェット戦闘機の轟音がひどい。屋根のすぐそこを飛んで

いるかの様に、かなり低い。一昨日もうるさかった。オスプレイなどのヘリと違っ

て、低空飛行すると危ないのでは。国や米軍に訴えて欲しい。

18日(金)

14:48 市内 普天間飛行場どうにかできんのか。ここ数日ずっと飛んでますよね。昼も夜

も飛んでいる。生活妨害です。どうにかして止めることは出来ないんですか。

お願いするだけじゃなく結果を出してください。市の税金でやっているんだから

目に見える結果を出さないと意味がない。目に見える結果を出してくださ

い。

18日(金)

14:48 大謝名 うちには小さい子供が居るんだけど、耳を抑えて怯えているんですよ。これ今

日だけじゃないですよ‼先週からしょちゅうこの戦闘機が飛んで来るけど、お

宅に事前に連絡は入ってるの？このうるさいのは、いつまで続くのか教えて。

さすがに、黙っておけないから市民の為に苦情の電話してるけど、この声は

ちゃんと米軍に伝えてね。

19日(土)

15:16 野嵩 二丁目 さっきから戦闘機が轟音を立てて飛んでいますが、子供が怖がって迷惑で

す。いつまでこんな騒音が続くのでしょうか？子供が可哀想です。しっかり対

応して下さい。本当に迷惑しています。

19日(土)

16:29 上大謝名 最近、戦闘機の騒音が酷いのですが、どうしたのですか？上大謝名で商

売をしていますが、来店されるお客様がびっくりして、とても怖がっています。

私も毎日こちらに居るので、音が迫ってくると、恐怖で耳を抑えて塞ぎ込み

ます。1日も早く解決して頂きたい。

19日(土)
16:30 大謝名 最近の戦闘機は何なんですか？突然来るので、事前に市民に伝えて欲し

いです。それくらいは教えてもらえないのでしょうか？

19日(土)

16:31 市外（中

城村）

今日もジェット機が飛んでいる、土曜日なのに…。新聞を見ましたが、防衛

局にいくら抗議をしても無駄なように思います。直接、米軍に抗議できない

のでしょうか？怯えていた子供がトラウマを抱えなければ良いのですが。

19日(土)
17:08 野嵩 今、戦闘機が2機 凄い爆音で通り過ぎて行きました。子供が怯えていま

す。早く米軍を撤退させてください。

19日(土)
17:10 野嵩 二丁目 戦闘機が飛び回ってて、かなりうるさくて迷惑しています。早く静かな宜野

湾市を作って下さい。

22日(火)
19:15 野嵩 いま戦闘機が、かなりうるさい音で飛んで行きました。子供がとても怖がって

います。かなり迷惑なので、早めに対策して下さい。

22日(火)

20:12 野嵩 最近、自宅近くをヘリ、オスプレイ、戦闘機、米民間機など朝の7時から23

時過ぎまで飛行し続けるのですが、何か対策をしていますか？市長はアク

ションを起こしていますか？正直うるさいです。子供は夏休みではなく夜の9

時には就寝ですが、飛行音で眠れていません。

22日(火)
22:55 野嵩 二丁目 こんな時間までオスプレイが飛んでうるさくて眠れません。かなり迷惑していま

す。早く飛ばさない様にして下さい。

23日(水)
22:50 野嵩 こんな時間にまだオスプレイが飛んでおり、迷惑しています。早く米軍を普天

間から撤退させて下さい。

25日(金)

11:05 普天間 今、凄い轟音で複数の米軍機が4機？5機？見たけど、役所からも確認

出来ていますか？あれは何ですか？何の種類とか詳細はわかる？飛来理

由とか新聞の記事に載るのか連絡は入ってるの？こういう事はしっかり市民

に伝えて、対策して下さい。

25日(金)
11:10 普天間 今、昼寝しようとしたら、凄い爆音で飛行機が来たけど、最近は毎日の様

に飛んできて、もう許せないから防衛局の電話番号教えなさい‼

25日(金)
11:53 野嵩 二丁目 戦闘機が飛んでいきました。かなりうるさかったです。こんなんじゃ生活できま

せん。飛ばさないよう強く抗議してください。



25日(金)

14:10 市内 ここ最近の騒音がとにかく酷すぎる。私はLINEで市報を毎回チェックしてい

るけど、市報には何も騒音の事や、Jアラートの事は載ってませんよ。この戦

闘機や夜間飛行等の騒音に関して市長は何もしないのですか？（市長

の今週の抗議要請の事について説明済み）市報では様々な情報を毎日

バンバン載せてるけど、こういう事もしっかり市民に安心してもらう為にも配信

して欲しい。

25日(金)

23:07 野嵩 二丁目 こんな時間まで飛行機が飛んで、うるさくて迷惑しています。この時間帯

は、子供も寝ているので、飛ばさないで欲しいです。最近とてもうるさすぎる

ので、しっかり対応お願いします。早く出ていかせてください。

29日(火)
22:44 市内 眠りたいのに、米軍機の騒音で眠れません。未だに米軍機が飛んでいま

す。うるさいです。

29日(火)
22:47 大謝名 まだオスプレイが飛んでいて、うるさいです。お盆なのに、この時間まで有り得

ない。抗議して‼

9月 （ 24 件）
2日(土) 16:50 上大謝名 今日も朝から米軍機が飛んで、うるさくて嫌な思いをしています。

3日(日)
9:27 上大謝名 朝からうるさくてたまらん‼ 何とか出来ませんか？お願いしますよ。もぉ朝か

らイライラして大変です。

3日(日)
9:28 真栄原 朝から普天間飛行場の方からエンジンの音なのか？ずーっと飛行機の音が

します。うるさいです。

8日(金)

12:41 真栄原 三丁目 先ほどベランダで過ごしていたら、米軍の大きな飛行機（輸送機）が私の

ベランダからすぐ上を低空飛行して基地に向かっていった（輸送機がタッチ

アンドゴーしていることを市役所からも確認）。以前に苦情電話した後に、

米軍機は高度を上げて飛び、ゆっくり騒音をたてないで飛び、配慮してくれ

て改善していたのに、今日の米軍機運転手は、私がベランダにいるのを分

かって、低空飛行しておりとても危険だし、恐怖を感じた。それも何回も繰り

返して同じ危険な飛行をしている。私は心療内科に通っており、このような

生活侵害されるようでは生きた心地がしない、せっかく那覇から移り住んで

きたのに、これも運命なのか。普天間基地は早く辺野古に移して欲しい、

防衛省や米軍へ伝えてとのことで終話。電話中もたびたび咳が出て苦しそ

うであった。

12日(火)
19:32 野嵩 家の真上をオスプレイ、ジェット機が飛んでうるさい。その度にテレビの画面

が乱れる。

12日(火) 22:12 大山 ヘリコプターがうるさすぎる‼

12日(火) 22:34 愛知 三丁目 まだ米軍機が飛んでいる為、子供が起きています。どうにかして下さい。

13日(水) 22:09 大山 ヘリがうるさいんですが、どうにかして下さい。

14日(木) 22:06 市内 連日22:00を超えてヘリが飛んでいます。うるさいです‼

14日(木)

22:38 市内 あまりにも酷いです。22:00以降は、協定で飛行してはいけないと決まって

いるはずなのに、何で22:30なってもヘリコプターが飛んでいるんですか？あ

なた方は何を確認しているんですか？宜野湾市長は何をしているんです

か？おかしいと思います。きちんと確認して防衛局にも話してください。

14日(木)

23:11 市内 さっきも電話したけど、23:00過ぎてもエンジン調整でずっとバラバラうるさ

い。何も調査しないんですか？私は以前から苦情の電話でも言ってます

よ。アメリカに何を媚びているんですか？市長もあなた方も防衛局にきちんと

話して対応してもらってください‼

20日(水)

8:40 嘉数 四丁目 今朝8時30分頃、米軍ヘリが７機編隊で市内上空を飛んでいた。宮森

小の事故を思い出し、恐かった。市長は、市民の財産・生命を守るため、

日米両政府に対して強く抗議してほしい。

21日(木) 22:57 大山 ヘリがうるさいです‼



21日(木) 22:59 愛知 四丁目 ヘリコプターなのか、米軍機がまだ飛んでますけど！

22日(金)
9:33 市外（中

城村）

9:00からジェット機の騒音がうるさい‼会話も出来ない。

22日(金)

9:35 市内 朝から騒音が凄いんじゃないですか？騒音の大きさも米軍機の種類も調

べて下さい。市民の生活も脅かされてますよ。朝からこれじゃダメじゃないで

すか‼ちゃんとお宅の渉外課長にも伝えて。

26日(火) 22:07 大山 ヘリがうるさいです‼

28日(木) 22:30 市内 まだ ヘリが飛んでて、うるさいです‼

29日(金)

14:30 喜友名 今　凄い爆音がなっていましたが、訓練なんですか？前回にも同じ様な戦

闘機を見たけど、普天間飛行場から飛んでるの？最近は、戦闘機が飛ぶ

のも多いんじゃない？しかも低空でした。とても怖いので、こういう事は市長

や国、防衛局にもちゃんと伝えて下さいね。

29日(金)

14:40 嘉数 四丁目 先程、家の上空をステルス戦闘機が通過して普天間飛行場へ飛んで行き

ましたよ。是非とも松川市長に、宜野湾市民が安全、安心に暮らせるよう

に、強く抗議するように伝えて下さい。

29日(金)
14:52 上大謝名 　先ほどF-35戦闘機が旋回して飛んでいてとてもうるさかったです。外来機

なので、飛来しないよう強く抗議してください。

29日(金)
15:00 市外（中

城村）

ジェット機がうるさい‼低空での飛行いい加減にしろ。

29日(金)

15:02 嘉数 四丁目 　14時50分から15時にかけて戦闘機が3回旋回しているのを確認しまし

た。1回目は市内を中心に旋回、2回目は外側から浦添、嘉数高台を

通って基地へ、3回目は市から中城、浦添を通って着陸しました。訓練を

見せつけているかのように飛んでいて市内外の多くの人が迷惑していたと思

います。近年事故を起こしている危険な戦闘機が飛んでいて、もし市街地

に墜落でもしたら大惨事になりますよ。市民の安心安全を守るためにも、す

ぐにでもやめさせるくらいの抗議を市長や担当職員がしないといけない。市

の担当も飛来状況をしっかり確認してください。

30日(土)

20:45 愛知 花火の音が気分悪くなるぐらいうるさいです。一瞬ロシアが攻めてきたと思い

ました。税金も使って不快爆音とかきついです。近くに病院もあるだろうし、

配慮よろしくお願いします。本当コロナで静かだったのに正直周辺に配慮な

いなら花火はやめて欲しい限り、配慮お願いします。

10月 （ 43 件）

2日(月)

10:55 市外（中

城村）

中城小学校からなんですが、今 凄い爆音で戦闘機が飛んで行きました

が、何があったのでしょうか？子供達みんな怖がって耳をふさいでいます。子

供達の未来の為にも、宜野湾市内の基地周辺の学校も大変だとは思い

ますが、中城も米軍機が旋回してくるので、どうか配慮をして頂きたいと声が

あった事をお伝え頂きたいです。宜しくお願い致します。

2日(月)

10:56 野嵩 そちらでも戦闘機の音が聞こえますか？私は夜勤なのでこの時間寝ている

のですが、騒音で起こされました。今回だけでなくここ最近ずっとこんな感じ

です。起こされると眠れなくなる体質なのでかなり迷惑です。どうにかできな

いのですか。市が沖縄防衛局など関係者に対して要請したりしているのは

ニュースで見ているので知っていますし評価しています。私も沖縄防衛局に

抗議していますが「上に伝えます」だけでいつも同じ回答で何も変わらない。

ちゃんと伝えているのかも怪しい。状況を変えるために本当に頑張ってもらい

たい。松川市長にも頑張ってくださいと伝えてください。

2日(月)

10:57 宜野湾 二丁目 今の戦闘機の騒音に対して苦情なんですが、現在コロナに感染して家で

療養中なのに、爆音で更に気分が悪いです。私の住んでいるところは、こん

なにうるさいのに、防音工事対象外なので、対象にして下さい。

2日(月)
10:58 野嵩 一丁目 家の中に居たら物凄い音が聞こえてきてわじわじしている。市長からしっかり

抗議してもらいたい。



2日(月)

11:00 嘉数 四丁目 ステルス戦闘機が2機、爆音を立てて我が家の上空を通過して普天間飛

行場に向かいました、このステルス戦闘機は低空で振動も凄いうえに非常

にうるさい‼住宅街を通過してる時に大惨事にでもなったら大変なことにな

る、市民の安全・安心を最優先に考えて、松川市長には普天間飛行場

にステルス戦闘機を利用させない様に、抗議してぜひ頑張ってもらいたい。

実務問題ではなく。ダイレクトで官邸に出来る様なシステムを設けて下さ

い。お願いします。

2日(月)

11:01 市内 市内の保育所から電話している。Ｆ-35が住宅地上空を飛行していた。2

機が旋回をしてタッチ＆ゴーをしていた。米軍と防衛局に抗議してください。

2日(月)
11:02 真栄原 戦闘機の爆音が煩わしくて、話も聞こえないし、家の揺れも感じる。何とか

止めてください。

2日(月)

15:35 大山 今日は、飛行機の騒音が酷いんですけど、これは何かの訓練なんですか

ね？今日はこの騒音が頻繁にずっと続くの？以前に比べて音がとても酷く

感じるし、昔からこんなにうるさかった？この騒音が宜野湾市内からではな

いのに、それに影響するエリアなんですかね？めちゃめちゃうるさいんですけ

ど。私は大山に住んでいますが、防音工事って対象外なんですかね？そち

らに関する情報もぜひ教えて下さい。

2日(月)

15:40 市内 今の騒音は何の訓練なんですか？今日は朝からうるさいんですけど。とても

迷惑しています。うちの住んでいるエリアは防音工事とかしてもらえるんです

か？何とかして下さい。

2日(月) 15:41 大山 ジェット機の爆音がうるさい‼

4日(水)

11:22 市外（那

覇市）

知り合いが宜野湾市に住んでいるんですが、最近航空機がよく飛んでい

て、しかも低空で飛んでいるので、子どもがうるさいと言っていたようです。子

ども達に我慢をさせていてかわいそうです。どうしてこんなに飛ぶ必要がある

のか理解できません。今は沖縄県知事が移設問題で苦慮していて色々話

題になっていて、米軍も関心を持っていると思いますので、市民からこういう

声があるということを伝えてください。

4日(水)
22:21 野嵩 こんな時間までヘリコプターが至近距離で飛んでいて、かなりうるさくて迷惑

しています。この時間は飛ばさない様に、何とかして下さい‼

5日(木)

9:50 新城 先日のフライトライン・フェアの際に、パイプライン一帯がひどく渋滞していた。

渋滞が起こるということを知りながら、市はどういう対応をしたのか。誘導員

を配置する等、対策を講じるべきではなかったのか。また、普天間飛行場の

下にトンネルを通すことも今の技術ならできるはずだ。今の宜野湾市はしっ

かりと業務を把握し、対策や計画を練るべきだ。

5日(木)

12:05 市外（那

覇市）

夜間飛行に関して、私の知り合いが宜野湾市に住んでおり、昨日も遅くま

で米軍機が飛んでいたことを聞いて苦情の電話をしています。ここ最近、夜

間飛行が続いており、うるさくて子供達が可哀想である。夜間飛行の協定

の約束を守ってもらいたい。昨日の知事のコメントも影響して、市民から知

事のせいにされて、あおるような事をして欲しくない。それは酷です。人権法

とかもありますが、それは憲法に近い国際法なので市民が安心して生活出

来るように、守らなければいけません。とにかく、約束は守る様に伝えて下さ

い。そしてこういう声が市民からある事も伝えて下さい。



5日(木)

15:49 大謝名 9月30日に行われた普天間基地イベント「フライトラインフェア」の花火の音

が大きすぎて、心臓に持病を持つ高齢の母親の具合が悪くなりました。上

大謝名地区に住んでいますが、花火の音が大きすぎて不快です。来年度

は同じ場所での花火の打ち上げの中止を要請して欲しいです。私たち家

族だけかと思い投稿をためらっていましたが、宜野湾市在住の職場の同僚

も「誤爆」かと思ったと不快に感じたそうです。また、北谷町に通勤していま

すが、30日の夜19時15分に職場を退社し、家に着いたのが20時50分

で、いつもはどんなに混んでいても30分程度の通勤時間が1時間半もかか

りました。原因は大山ゲート前で車が動かない状態で車線をつぶしており、

「フライトラインフェア」の影響だとネット検索で知りました。翌日の出勤日は

早めの帰宅に変更しましたが、1時間程度かかりました。通勤や仕事に支

障をきたし、本当に迷惑です。「フライトラインフェア」にまつわる交通渋滞と

花火に関して、市として要請して頂きたいです。

5日(木)
17:15 大山 ヘリがうるさい。最近は特に、昨日もうるさかった。子どももいるので、やめて

ほしい。

5日(木) 22:06 大山 ヘリがうるさいです。

5日(木) 22:52 市内 まだヘリが飛んでうるさいんですけど、どうなっているんですか？

5日(木) 22:54 市内 23:00前なのに、何でヘリコプターを飛ばしているんだ‼どうにかしろ！

5日(木)

22:57 嘉数 現在1歳の子供を持つ母です。22:00以降にほぼ毎日オスプレイが飛行

しており、とてもうるさくて夜も眠りにつけません。Meshなどの医療関係のヘ

リコプターであれば、仕方がないと思いますが、何故こんなに夜遅くに飛行し

ているのでしょうか？20分間に3機も飛んでいて、眠りそうになっては大きい

音が響きとても迷惑です。どうにか時間帯を考えて頂くなどの交渉を市の方

から出来ないでしょうか？

6日(金)
8:04 市外（中

城村）

昨日は、朝から23:00頃まで頻繁にヘリが飛行。就寝が妨げられ、不快

な朝をむかえました。静かな空、静かな夜が恋しいです。

12日(木) 22:36 愛知 三丁目 まだ、航空機の騒音があります。

12日(木)

22:40 市内 飛行機がうるさくて眠れんわ。何でそうなるの宜野湾は？もうちょっと何とか

して下さいよ。住民の事も考えて下さい。この時間に3機が一緒に飛んだら

大変な事だ‼

12日(木)
22:56 真志喜 何時までヘリを飛ばさせているのか！市長にはうちなんちゅとしての思いはな

いのか？自民党員の前にうちなんちゅーの気概を持て‼

17日(火) 22:10 大山 ヘリがうるさいです。どうにかして下さい‼

17日(火) 22:11 上大謝名 今の時間はヘリの飛ぶ時間ですか？22:00過ぎてますけど‼

17日(火)

22:32 宜野湾 22：30なんですが、ヘリコプターがうるさくて眠れないんですよ。22:00以

降は禁止じゃないんですか？役所はもう少ししっかりして抗議するなり、住

民を守って下さいよ‼おねがいします、うるさくて大変ですよ。22:30過ぎて

も練習するんですか？危険性除去じゃないでしょう、その前に基地周辺に

住んでいる住民が、この様な騒音の中で毎日生活している事を考えて下さ

い。

17日(火) 22:57 大謝名 まだ、この時間にヘリが飛んでうるさいです‼子供が寝付けません。

18日(水)

15:50 市外（中

城村）

毎日ジェット機が長田小学校の近くを通過していく。洋上を飛ぶ、もっと高

高度で飛ぶ、飛行を止める。迷惑をしている事を、米軍に理解させて欲し

い。

18日(水)

16:42 真栄原 　ここ最近ヘリコプターがうるさいんですが、何か抗議などはしていますか？

最近一日中飛んでいて何か落っことしてやりたいくらいイライラします。昼間

はまだいいとして夜中も11時～12時くらいまでずっとヘリの音がして眠れなく

て大変です。しっかりと抗議をお願いします。



19日(木)

13:10 市内 ここ最近の夜間飛行について、今週は、ずっと23：00以降まで飛行して

る事が多いし、とにかくヘリがうるさい。夜間飛行とは何時まで飛んで良いも

のなのか？

24日(火)

17:54 大謝名 二丁目 17:00過ぎに帰宅すると、この家の周りのエリアが凄い爆音で、戦闘機が2

機飛んで行くのが確認出来ました。また、排気ガスのにおいが凄くて、びっく

りしました。家の周りは住宅街なので、車の往来もなく、ガスの匂いがする

場所でもないので、上空から来ているものだと思い、非常に嫌な思いをして

います。どうにかしてもらいたいです。お願いします。

24日(火) 22:30 愛知 三丁目 米軍機がまだ飛んでいて、うるさいです。どうにかしてください。

24日(火)

22:36 嘉数 三丁目 オスプレイが飛んで、テレビの音が全然聞こえません‼ いつまでこのような

状況が続くのでしょうか？早くどうにかしてもらいたいと思います。税金を払っ

ていても、何故 宜野湾市民は、この様な被害を受けなければいけないの

でしょうか？早期に解決をお願いします。

25日(水) 22:45 大山 ヘリコプターがうるさいです。

25日(水) 22:49 愛知 航空機の音がずっと続いてうるさい状態です。

25日(水)

22:53 志真志 普天間基地への苦情です。ヘリが凄い轟音で上空を飛んで、普天間飛行

場に飛んで行きました。23:00前ですよ‼家族全員、子供たちまで起きて

しまって、寝ても居られない。一体全体何なんでしょうか？大変な事です

よ、これが当たり前になっていて苦情でも何でも無くなって常態化しています

よ。被害をきちんと防衛局に通して、普天間基地に伝えて下さい。そういう

事も今は全然やらなくなっているのでしょうか？以前は22：00までの飛行

許可をしてたと思いますが、どんどん夜間も当たり前に23:00を過ぎてもヘリ

が飛んでいます。私達市民の生活を安全に守るよう努力して下さい。本当

にうるさくてワジワジーですよ。ちゃんと伝えて下さい。

26日(木)
22:15 愛知 三丁目 22:00頃から、ずっと飛んでいるのか、停まっているのか、分からないんです

が(地上音）プロペラ音が聞こえます。調べて下さい。

26日(木)
22:48 真栄原 23:00前ですが、オスプレイの騒音が凄くて目が覚めました。中々寝付け

なくて困っています。防衛局に抗議して下さい。

31日(火) 22:42 市内 うるさい‼

31日(火)

22:48 真栄原 夜の22:00を過ぎても、ヘリが飛んで凄くうるさい。せっかく寝かしつけたばか

りの子供が、ヘリの音で起きてしまう。平日にもかかわらず、23:00になって

もヘリが飛んですごく迷惑。10月31日の夜はいつもより酷い。外が涼しく

なっているので、窓を開けたいが、うるさいので窓を閉め切ってエアコン付けて

もうるさいし、電気代はあがるばかり。昼間ならまだうるさくても許せるが、夜

の飛行は止めて欲しい。

31日(火) 22:54 大山 ヘリがうるさいです。何時まで飛ぶんですか？

31日(火)

23:04 我如古 22：58です。まだヘリの音が鳴り響いています。涼しくなり窓を開けて過ご

しています。2歳の子が、家の真上を通過したヘリの騒音で泣いて起きまし

た。昼間も子供のお昼寝の時間帯に、何度ヘリや戦闘機の爆音で目が覚

めていると思いますか？国は、軍の近隣住民の事を真剣に考えているので

しょうか？何のための米軍なのでしょうか？何故、日本に米軍を配置しなけ

ればならないのでしょうか？23:00過ぎましたが、未だにヘリの音は聞こえま

す。これって普通なんでしょうか？宜野湾に住んでいるから、しょうがないって

事ですか？誰が何のために普天間基地を必要としているのですか？

11月 （ 45 件）



1日(水)

8:23 市外（中

城村）

昨日は、2種類の米軍機が離着陸を2時間以上繰り返す。北西方向に

離陸後、Uターンして消防学校の上空から長田小学校の近くを通過し基

地へ向かいました。以前は、中城の東(太平洋）側を飛行していたのに、

最近は航路が大きく変わったように感じます。また、夜間は22：00～

23：00まで。数機のヘリが普天間飛行場向けに飛行。エンジン音が続

き、静かになったのも23：00過ぎてからでした。

1日(水)

13:41 不明 先週もお電話しましたが、飛行機の騒音どうにかなりませんか。夜中に自宅

の上空を飛んでいて、家が揺れるくらいの振動がくる時もあります。宜野湾

市民は大変な思いをしています。沖縄県知事は宜野湾市民のことは何も

言わないので、宜野湾市長には県外も含めて早く移転を進めて、移転まで

の負担軽減もしてほしい。よろしくお願いします。

1日(水)

19:19 嘉数 まるで戦争状態なんですけど、ヘリコプターがうるさいです。あと何故苦情の

電話で自分の名前を名乗らなければいけないのか？(夜間留守電アナウ

ンス）そもそも騒音の苦情なのに名前を名乗る必要があるのか？おかしい

話ですよ、もう少し考えて下さい。市は市民の為にもっと頑張らないといけな

いと思います。こういう脅すような苦情受付は良くないと思います。まるで戦

場のようです。

1日(水)

20:21 市内 今日もヘリコプターの音がうるさすぎて、生活に支障が出ているんですけど、

何とかできませんか？３分おきにずーっとヘリが飛んでいますよ。よろしくお願

いします。

1日(水) 21:24 大山 ヘリの音がうるさすぎて眠れないんですが、どうにかして下さい。

1日(水) 22:49 嘉数 ヘリコプターの音がとてもうるさいです。

1日(水)

23:38 真栄原 普天間基地からの米軍機のエンジン音？がずーっと聞こえています。うるさく

て眠れません。眠いのに眠れない気持ちわかりますか？明日も朝早く起き

ないといけないのに、睡眠の妨げになっています。どうにかして下さい。

2日(木)
9:20 市内 昨夜、20：00～21：00ヘリコプターがうるさかった。防衛局や米国にも

伝えて欲しい。

2日(木)

13:50 伊佐 一丁目 ヘリの騒音がとにかく酷い。以前はうちのエリアはこんなに、頻繁にヘリは飛

んでいなかったのに、最近本当に酷すぎる。こんなに、嘉手納の戦闘機も

普天間基地のヘリも飛んで来るなら、防音工事の対象になるんじゃないの

か？対象なのか確認してもらいたい。あと、昼間はまだ何とか我慢も出来る

けど、夜20:00以降のヘリがとにかくうるさい‼何とかして下さい。

2日(木)

16:40 大山 二丁目 米軍機の音がうるさく、また飛行高度も低い。最近では特に夜間の騒音が

ひどく、同じルートを通っている。振動も感じられ、テレビ、携帯、wifiまで影

響を受けている。せめて飛行ルートを変えてほしい。頻繁に飛ぶルートの人

だけでも防音工事の対象にしてほしい。助けてほしい。

2日(木)

22:44 喜友名 22:30を過ぎていますが、飛行機の爆音が激しくて、眠れません。どうにか

して下さい。毎日こんな遅くまでヘリコプターが上空を飛んでいますが、どうか

ぐっすり眠れるような静かな夜にして下さい。

2日(木)

22:55 志真志 23:00前です。ひっきりなしにヘリが、普天間基地へ向かって飛んで行くの

ですが、いつから沖縄県は、23：00になってもヘリが飛ぶようになったので

すか？異常ですよ‼このままで良いんですか？もう少しきちんと、アメリカ軍

の方にも政府へも苦情を伝えて下さいよ。夜も眠れやしないし、子供たちも

まだ起きていますよ。戦闘状態なんですか？もっと住民の事をよく考えて、

生活を守る様な働きがけをやって頂きたい。

2日(木) 22:58 大山 非常にうるさいです。

3日(金)

8:13 市外（中

城村）

今週は毎日23時前後までヘリが飛び、睡眠を中断されました。ここ数年の

苦情一覧を読みましたが、何の改善もされず、悪化している様に感じまし

た。沖縄防衛局は頼りにならないし、声を上げ続けるしかないですね。



3日(金) 9:39 大謝名 11月に入り、ずっと22:00過ぎても普天間基地が騒々しい。

6日(月)
7:38 大謝名 大謝名の上空で飛行機が飛んでいます。早朝から騒音を巻き散らかして

います。

8日(水)

21:55 野嵩 この時間に家が揺れる程、オスプレイが低空で飛んでいます。とても迷惑し

ています。小さな子供がいるのに、こんなところで子育てが難しいです。しっ

かり対応して下さい‼

15日(水)

23:06 宜野湾 現在23:00過ぎです。プロペラ音で窓が揺れる程の騒音です。初めて苦

情の投稿をします。22:00過ぎても、1時間以上プロペラ音が続く事はザラ

にあります。今後も現状を理解して頂きたい為、その都度こちらへ報告させ

ていただきます。小2の子どもは騒音で眠れず、「戦争が怖い。爆弾が怖

い」と言います。恐らく最近の戦争のニュースから連想されているのだと思う。

対応お願いします。

16日(木)
15:30 大山 家の上空をヘリコプターが2機飛んでうるさいので、何とかしてほしい。今すぐ

ここまで来て調査をして欲しい。

16日(木)

16:55 大山 ヘリコプターがうるさい。最近は特に夜がひどい。防衛局に電話かけたら防

音工事の対象外と言われた。家に来て騒音を聞いてくれないか。何とかし

てくれ。

20日(月)

21:00 嘉数 四丁目 8:30頃から、軍用機が頻繁に嘉数高台公園から低空飛行で我が家の

上空を通過して、真栄原から普天間飛行場へ着陸したのを確認できた。

タッチアンドゴーで中城湾を迂回しているものと思われる。　夜8:45頃まで

に、10回近く我が家の真上を低空飛行で普天間基地方向に行くのを確

認できた。　石川市宮森小学校に戦闘機が墜落して、多数の児童生徒

が犠牲になったのがフィードバックされて、恐怖を感じる。　松川市長は市民

に犠牲者が出る前に、市民抗議大会などを開催して、日米両政府に普

天間の即時閉鎖を要請すべきではないか。　市民に犠牲が出てからでは

遅い。　最近は騒音被害が頻発している。　市民から強く要請するので、

市民抗議大会の開催を要請します。　そうしないと現状を改善することは

できないと考える。

21日(火)
1:06 我如古 最近、昼夜問わず基地からの騒音がうるさくて、本当にイライラしています。

21日(火)

13:05 嘉数 四丁目 今もすごい爆音が続いていますが聞こえますか？12：50ごろにステルス戦

闘機と思われる戦闘機が1機自宅上空を通過して真栄原から普天間飛

行場に着陸しました。ものすごい爆音で市民の日常生活を脅かしていま

す。市民としても我慢の限界です。松川市長も直談判して飛ばさないよう

訴えてください。よろしくお願いします。

21日(火)

13:09 嘉数 四丁目 10：30くらいからものすごい音がしていますが、何の音ですか？大きな金

属音のような音がして、いつものヘリの音と違うので驚きました。テレビも見ら

れないくらいとてもうるさかったです。お昼の休憩している時間帯なので、テレ

ビくらいゆっくり見させてほしいです。抗議の方よろしくお願いします。

21日(火)
13:28 野嵩 二丁目 戦闘機の音がものすごくうるさいです。子供がびっくりして泣きました。飛んで

こないよう強く抗議してください。必ず止めさせてください。

21日(火)
22:33 不明 今23時30分ですが、飛行機が飛んでいてうるさくて眠れません。

（22:30の間違い？）

28日(火)

8:50 市外（中

城村）

昨夜は22時以降もヘリが飛行しており、エンジン音が止んだのも23時過

ぎ。目が覚めて眠れなかった。米軍には22時までに、訓練が終了する計画

立案の能力もないのか？



29日(水)

16:10 不明 先ほどオスプレイが墜落したとのニュースを見た。普天間にいるがオスプレイ

が普通に飛んでいて恐怖を感じている。沖縄防衛局に原因が分かるまで

飛ばさないようにしてほしいと伝えたが、詳細が分からないと動けないと言わ

れた。市民としてはどこ所属だとしてもオスプレイが飛ぶことは恐怖でしかな

いので、市長から沖縄防衛局に対して飛ばないよう要請してください。

29日(水)

16:10 真栄原 速報を見て苦情の電話をしています。今日もヘリやオスプレイが頻繁に飛ん

でいましたが、速報のオスプレイは普天間所属なんでしょうか？ここ最近頻

繁に飛んでいるのを見て、嫌な予感はしていた矢先にこれでしょう？普天

間基地は陸地で、世界でも1番危ないと言われている場所にあるわけで、

今回は海の方で住民に被害はないけど、これが私達の住んでいる陸地で

墜落したら大惨事になっているのはわかりますか？那覇から宜野湾市に越

してきて、この耐えかねない騒音で私は精神的な苦痛で心療内科に通院

しています。私は基地を無くせとは言ってないんですよ。せめて安全な海側

に早く辺野古に移設をさせた方がいいと思います。今後またオスプレイがい

つ落ちるのかと怯えて恐怖の中で生活をしなければならないのはおかしいと

思います。どかせない基地なら陸側でなく、もう少し現実的に進めていける

ようにして欲しいです。私は辺野古反対で無駄に時間を止めている県知

事より宜野湾市長を応援しています。どうか今後も市民の為に頑張って頂

きたいと、なんなら宜野湾市長には、県知事になって欲しいくらいです。今

回の事故も重く受け止めて、早く普天間基地を返還してもらえるように抗

議して下さい。

29日(水)
21:09 嘉数 ヘリコプターの騒音があまりにも酷くて電話しました。騒音苦情として捉えて

下さい。よろしくお願いします。

29日(水)

22:03 市内 オスプレイが今飛んでいますがうるさいです。今日屋久島沖にオスプレイが

墜落しましたけど、こんな日にも飛行しているのは異常じゃないかと思いま

す。現状に抗議したいと思います。

29日(水) 22:43 大山 オスプレイが落ちたのに、深夜まで飛んでうるさいんですけど。

29日(水)

22:55 大謝名 米軍機がうるさくて、今何時だと思いますか？今日は屋久島でオスプレイが

墜落しているのに、夜中までこんな飛行して落ちたらどうするんですか？市

長何とか出来ないんですか？

29日(水)

22:58 市外（浦

添市）

オスプレイが墜落したニュースが流れました。知事も直ちに訓練を中止する

べきとの発言をしたにも関わらず、今夜は戦闘機からオスプレイが何機も普

天間に向けて頭上を飛び交っていく。もうすぐ23時になろうとしていますが、

オスプレイは容赦なく飛んでいる。いい加減にして欲しい‼知事の言葉だけ

では足りない。那覇市や浦添市・宜野湾市、オスプレイの通り道になってい

る市町村も結託して抗議をしてもらいたい！この状態は明らかに異常だ。

29日(水)

23:40 佐真下 夜間飛行がうるさくて、小さい乳児が眠れない。どうにかして欲しいです。何

故に直ぐに対応しない行政にも疑問を感じております。市役所担当課は

何をしているのか、説明して欲しいです。

30日(木)

10:15 不明 昨日オスプレイ墜落のニュースを見たが、今日も市上空をオスプレイが飛ん

でいる。宜野湾市としてはどう対応するのか。検討中とのことだが、対応が

遅いのではないか。

30日(木)
10:30 市外（中

城村）

昨日オスプレイが墜落したのに、今日も飛んでいる。無神経さに腹が立つ

‼

30日(木)

10:40 市内 朝から家の上をしょっちゅうオスプレイが飛んでいるけど、何で飛んでいるの

か？お前たちは昨日オスプレイが落ちているのに、民間に墜落しないと動か

んのか？市民から抗議しなさいと電話があった事を、ちゃんと市長に伝えな

さい‼

30日(木)
12:50 不明 オスプレイが墜落したのに、今日もオスプレイが飛んでいる。米軍は私たちを

馬鹿にしている。防衛局だけでなく、直接米軍にも抗議して。



30日(木)

13:25 市内 オスプレイがまだ飛んでいるんですけど、市は？市長は何もしないんです

か？昨日あんな事があったのに、子供たちも怖がっていますよ。市長は早く

行動しないと大変な事になりますよ‼市長に一刻も早く抗議要請をするよ

うに伝えて下さい。応援していますよ。

30日(木)

14:00 市内 昨日オスプレイが墜落してるのに、今日もこんなにオスプレイが何回も飛ん

でいるのは何でか？昨日も苦情で電話した時に、オスプレイがそろそろ落ち

る話をしてたんだよ。これ落ちたのが海だから良かったけど、万が一陸地で国

際通りとか人が沢山居るところに落ちたら大変な事だよ。分かるか？でもこ

のオスプレイは1992年4月に開発されて、2010年4月に沖縄に配備され

てるけど、開発の時点から今までオスプレイで実際に亡くなっている人は65

人も居るの知っているか？市長もこの数字は分からないはずよ。65人もオ

スプレイの為に命を落としてる事を皆に教えてあげて。

30日(木)

14:35 嘉数 四丁目 今日もヘリやオスプレイの騒音がうるさい、また20分前から、北風に乗ってエ

ンジン調整の音がずっと聞こえて、イライラしている。昨日 屋久島沖でオス

プレイが墜落しているのに、今日も通常通りオスプレイが飛んでいる。市長

には市民の代表として、国、 防衛、米側にオスプレイ緊急飛行停止要請

して頂きたい。

30日(木)

17:10 不明 今日の宜野湾市から防衛局への要請の中で、事故原因が究明されるま

での間オスプレイの飛行停止を求めるとあったが、事故原因が究明されたら

飛んでもいいということか。それは違うのではないか。

30日(木) 22:42 愛知 三丁目 この時間にまだ米軍機が飛んでいます。対応よろしくお願いします。

30日(木)
22:43 市内 オスプレイがこの時間にまだ飛んでいます。昨日オスプレイの事故の後に、こ

の状態は異常じゃないですか？何とかして頂きたいと思います。

12月 （ 16 件）

1日(金)

11:57

志真志

怒り心頭です。琉大近くに住んでいますが、先日オスプレイが墜落したにも

かかわらず、先ほどオスプレイがあざ笑うかのように飛んでいきました。宜野

湾市長が要請していることはニュースなどで見て知っている。それでもオスプ

レイが我が物顔で飛んでいて、市民の思いが伝わっていない。近くには小中

学校、保育園、幼稚園たくさんの施設がある。万が一事故が起きてからで

は話にならない。「飛ばないように」ではなく「飛ばさせない」ように、勇気を

もって強い抗議と要請を行ってほしい。私はどの政党にも属していない、一

市民としてお伝えしています。市長にもぜひお伝えください。

1日(金)

12:26

嘉数

四丁目 12時18分ごろにオスプレイ１機が低空飛行で自宅の上を通過して普天

間飛行場に着陸していくのが見えました。オスプレイが墜落し、安全性が確

認されていないのに飛んでいて、市民はとても不安で戦々恐々としていま

す。松川市長が要請したことをニュースで確認しています。次はもう一段階

上の、東京に行って関係省庁に対して、危機感をもって市民の安全を確

保するよう要請をしに行ってほしいです。よろしくお願いします。

1日(金)

15:03

新城

私の孫は普天間第二小学校に通っていて、平成29年にヘリから窓枠が落

ちたときには運動場にいました。それからPFOSの問題が出て、色々とストレ

スを感じながら日々を過ごしていましたが、今回のオスプレイ墜落は今まで

の比じゃないくらい恐怖を感じています。娘も大病で安静にしていないといけ

ないのに、オスプレイで悪化するのではないかと心配しています。松川市長

にお伝えしたいのは、米側が安全宣言したからと言ってオスプレイの飛行を

認めるのではなく、オスプレイをこれ以上飛ばさないよう強く求めてほしいで

す。私も市民として、これからも声を上げ続けていきます。



4日(月)

13:20

不明

オスプレイ墜落について、政府の対応は、アメリカの属国のようで恥ずかし

い。墜落後も、たびたび普天間基地からオスプレイが飛んでいて、夜もうる

さい。高さもヘリの影が分かるくらい低空飛行している。時間や高度も守ら

れてない。オスプレイの飛行停止について、宜野湾市議会はオスプレイを抱

える当事者であるのに、浦添市や那覇市に先を越されている。議会は抗

議決議しないのか。しっかり政府やアメリカにも伝えて欲しい。

5日(火)

12:00

市内

昨日もそうですが、朝から晩まで飛んでいる米軍機、オスプレイは事故も

あったのに、今も普通に上空を飛んでいます。オスプレイが飛んでいるのを見

るのも騒音を聞くのもキツイです。本当に辛すぎておかしくなりそうです。(電

話口で泣き始めた）市は政府や防衛局、米側に何もしないのですか？ど

うにかして欲しいです。

6日(水)
22:26

野嵩
夜の22:00過ぎてますが、まだ基地のヘリが2機飛んでいます。もう少しどう

にかして下さい。眠れません。

7日(木)

7:47
市外（中

城村）

昨日は日中オスプレイが飛行し、不安が募る。22時以降もヘリが飛び、普

天間飛行場からはエンジン音が鳴り響き、安眠妨害です。米軍のやりたい

放題にうんざり‼

7日(木)

9:10

佐真下

朝から普天間飛行場からのエンジン調整の音が、とにかくうるさい‼会話も

聞こえんし、テレビの音も聞こえない。ずーっとこのエンジン調整の音が鳴り

響いてるけど、そっちでも聞こえているのか？とても不愉快なんだよ。市長に

今すぐにでも、抗議するように伝えなさい。住んでいる人の身にもなってみ

ろ。

7日(木)

11:15

新城

オスプレイが停止したニュースを見て電話してるけど、本来もっと早めに停止

すべきじゃないのか？でも、オスプレイは停止してもらって良かったと言いたく

て電話した。私が政府に言いたい事は、沖縄に全て丸投げするのでなく、

最善の選択として辺野古ではなくグァムへの移設が1番良い。辺野古に無

駄な時間をかけているなら、早く新しい移設先を決めないと、また近い内に

オスプレイが市街地に落ちた時を踏まえ、その際に誰が責任を取るのか？っ

てことだよ。もっとその先の事まで考えないとダメだよ。

7日(木)
21:51 愛知 三丁目 ジェット機のうるさい音がしているのですが、どういったジェット機なのか、確認

して下さい‼

13日(水)
22:38 愛知 三丁目 ヘリコプターが飛んで、うるさくて子供が泣いています。どうにかしてもらいたい

です。

13日(水) 22:40 愛知 米軍機の騒音で子供が起きてしまいました。何とかして下さい。

15日(金)

10:30

宜野湾

昨日も午後22時過ぎても、ヘリが飛んでいたけど、騒音がとにかくうるさい

‼オスプレイが落ちてから恐怖で眠れない。米軍機の騒音が頻繁に聞こえ

る度に、また落ちるんじゃないかな？って恐怖で騒音に悩まされています。ど

うか市長を始め皆さんで、市民の騒音の悩みを解決して下さい。よろしくお

願いいたします。

19日(火)

9:55

宇地泊

今、上空を飛んでいる戦闘機は何なんですか？市役所には連絡とか情報

は入ってるのでしょうか？朝からうるさいんですけど、これは普天間飛行場以

外の外来機でも、市役所から抗議等する事は出来ないのですか？本当に

迷惑です。戦闘機を宜野湾市の上空を飛行させない様に抗議して下さ

い。ただでさえオスプレイが墜落して、市民は米軍機に敏感になりピリピリし

ている時なのに‼ちゃんと市民の声を伝えて下さいね。

21日(木)
22:44

上大謝名
まだ上空にヘリコプターが飛んでいます。22時40分を過ぎていますが、紳

士協定が守られておりません。抗議して下さいお願いします。

28日(土) 21:06 市内 ヘリがうるさくて眠れません。ずっと旋回を繰り返してうるさいです。



9日(火) 9:55 大山 朝の8時頃からヘリがうるさいんですけど、何とかならないですか？

11日(木)
22:45

愛知
三丁目 この時間にまだヘリコプターが飛んでいます。うるさくて寝れません。どうにかし

て下さい。

15日(月)

14:25

市外（中

城村）

最近ヘリや米軍機などが遅くまでうるさい。普天間飛行場から中城エリアの

飛行ルートは何とかならないのか？酷い時は、15分で何十機も通過する

事もある。しかも低空飛行で！どうか以前の様な静かな環境に戻してほし

い。お願いします。

16日(火)

11:00

真志喜

最近ヘリの騒音がうるさい。夜遅くまで上空を飛んで迷惑している。ヘリの

音が近づくと騒音のストレスで、自分の性格もギスギスして子供に当たった

り、基地のせいで引っ越しも考えている。基地があるせいで、宜野湾市のイ

メージも悪くなったりするので、その対策なども今後考えてみてはどうか？

（浦添市の様に花壇や緑を増やすなど）辺野古に関しても、国が代執行

して辺野古移設に力を入れてるにも関わらず、最近の新聞に普天間基地

は永遠に残ると記載があったがそれは本当なのか？政府に任せて普天間

基地が辺野古に移設してもらえるならと喜んでいたのに、辺野古問題が解

決出来ないなら税金の無駄ですよ。普天間基地が動かないなら昼夜の騒

音問題も永遠に解決策がないという事なのか？以前も夜間飛行が酷くて

防衛局に苦情をいれると、警備員が出て苦情を伝えると言われた。それで

は市民の声がちゃんと届かない。防衛側も苦情対策をきちんとするべきであ

る。私は療養中で、この騒音のストレスで自分の感情が抑えられず、家族

関係や友人関係にも影響が出ている。苦情も何度もしているが、全く改善

がされていない。今後は基地渉外課が市民に対して、少しでも騒音でスト

レスや不愉快だと感じたら、いつでも市役所や防衛局に苦情を伝えて、皆

で一丸となって協力し合い米側にこれだけの苦情が市民からあるんだと、し

つこく訴えるくらいの対策をして欲しいです。よろしくお願いします。

17日(水)

9:14

市外（中

城村）

中城小学校では現在、音楽発表会の最中であるが、戦闘機が通過して

とてもうるさかった。本来であれば静かな環境で聞いてもらうはずの場なの

に、この米軍機の騒音でとても残念でならない。何とかならないでしょうか？

18日(木)
10:15

普天間
午前中から米軍航空機が飛行しているため、騒音で授業の妨げになって

いる。

19日(金)

14:45

市内

ただ今、普天間第二小学校 教頭より教育委員会へ電話があった。米軍

のとても大きい固定翼機が、幼稚園園舎にすれすれで着陸した。とても危

険を感じた。低空飛行で大型機が着陸するのは、墜落や建物への激突、

墜落事故も想定され、すぐにでもやめてもらいたいとの事。

23日(火) 12:59 我如古 朝から、騒音が途切れることなく続いてイライラさせられます。

23日(火) 21:10 宜野湾 長時間、米軍機が旋回してうるさいです。

23日(火)
21:17

宜野湾
米軍機がずっと旋回していてうるさい！1時間くらい経っているが、現在も続

いている。

25日(木) 12:33 長田 戦闘機が2機飛んでうるさい！

25日(木)
12:35

長田
戦闘機が低空飛行で横向きに飛んでいる。いつもと違う飛び方をしてい

る。

25日(木) 12:45 大謝名 12:27～12:50までジェット機がうるさい。防衛局へ抗議して下さい。

26日(金)
19:00

野嵩
戦闘機がかなりうるさい轟音で2機通過しました。子供が怖がって泣いてい

ます。かなり迷惑しています。飛ばさないようにお願いします。

　1月　　　　　（　14  件）

　2月　　　　　（　9  件）



2日(金)

17:05

市外（中

城村）

戦闘機が中城小学校の上空で凄い騒音で飛んでいった。何があったんで

すか、少年野球の子どもたちが動揺しているので、代表で電話した。

本市担当も市役所から、戦闘機２機が上空を旋回した後、着陸したのを

確認したと伝えた。

つい最近は苦情電話出来なかったが、合唱コンクール中に、戦闘機の爆

音が体育館に響き、子どもたちの歌声が騒音でかき消され聞こえない状態

が続き、ホントに残念、恐怖、怒りがこみ上げた。中城村からではあるが、こ

の苦情をぜひ届けて欲しい。

4日(日)

18:04

野嵩

数分前に、戦闘機がかなり凄い音で飛んでいました。子供がビビッて泣いて

可哀想です。こんな事が起こらない様に、よりよい町を早く作って下さい！

お願いします。

5日(月)
18:21

野嵩
戦闘機が低空飛行で飛んで行きました。子供が怖がって泣いており、かな

り迷惑しています。早く普天間飛行場から出ていかせて下さい。

5日(月)

18:22

佐真下

今、何が普天間飛行場から飛んで行ったのでしょうか？いつもと違う轟音で

した。とてもうるさくて怖かったです。一刻も早くこう言う事がない様に抗議し

て下さい。

9日(金)

18:55

嘉数

四丁目 18:00頃から軍用機が、家の真上を5分おきに繰り返し飛行しています。

上大謝名から普天間飛行場の滑走路へ着陸・離陸し、北谷→中城→

西原→浦添→嘉数高台→上大謝名の飛行ルートで低空飛行していま

す。18時から19時現在ずっとタッチアンドゴーを続けています。飛行ルート

の下に住んでいる住民は、嫌な思いをしていると思います。市長は政権や

防衛省にもっと強硬姿勢で普天間基地の騒音の現状を訴え、宜野湾市

民の立場に立って市民が納得する交渉をしっかりして下さい。今のままで

は、全然頼りない市長でしか市民からは見受けられません。

28日(水)

8:56

市外（西

原町）

2月27日、22時50分頃に米軍機と思われる飛行音が聞こえました。火

曜日、木曜日は22時まで普天間運用していると認識していますが、22時

以降の飛行は何か理由があるのでしょうか？別の飛行場から飛んでいるの

でしょうか？隣国等の恣意行動による米軍機の飛行なのでしょうか？であ

れば、運用時間外に飛行した理由等を公表はしていないのですか？

28日(水) 21:26 大山 19:00頃からヘリが旋回して、うるさい！眠れません。

28日(水)
22:20

大山
先程も電話したものですが、本当にヘリがうるさくて、全然眠れなくて困って

います。

29日(木)

22:42

野嵩

この時間にまだヘリが飛んで、うるさいです。しかも低空で飛んでいますが、ど

ういう事ですか？かなり迷惑をしています。こんな中で子育てもしにくいし、

ちゃんとした町づくりをして下さい。お願いします。

6日(水)

16:45

上原

以前は赤道公民館近くに住んでいた。現在は、上原に住んでおり最上階

だが、米軍基地からのヘリの騒音で、耳鳴り、頭痛、吐き気など、体調がと

ても悪い状況。息子に相談すると、年齢（53歳）的なものもあるのではと

言われたとのこと。

自身の体調健康を第一に考え、その症状を治癒あるいは改善するため

に、医療機関の受診をすすめた。

耳鼻科に行きますと話し終話。

7日(木)
16:45

上大謝名
米軍機が滑走路上でエンジンをふかしているような音が聞こえてきており、う

るさい。30分以上続いている。

　3月　　　　　（ 16 件）



7日(木) 22:35 愛知 三丁目 ヘリが低空で飛んでいます。騒音がとてもうるさいです。

8日(金)

11:15

市内

ヘリや輸送機の米軍機がとにかくうるさい。夜間騒音とか、飛行ルートって

何とかならないのですか？ただでさえうるさいのに、他国や県外からの外来

機等、県内全ての基地から早く撤退して欲しいです。これは基地110番に

電話する事で何とかしてもらえるのですか？基地全体の苦情は全てそちら

に電話が来てるのですか？とにかく、20年以上この騒音に悩まされているの

で、もう少し夜間の時間帯とか市民の為に考えて欲しいです。お願いしま

す。

14日(木)

9:10

喜友名

県、防衛はいい加減だ。オスプレイが落ちたら普天間はすぐに撤去してグア

ムに移転だ。オスプレイは事故が多い。私は子供のことを考えている。なぜ

オスプレイにびくびくしながら生活しないとならないのか？オスプレイを飛ばす

な。

14日(木)
9:25

上大謝名
朝から自宅上空オスプレイが飛んでいるけど、そちらでも確認は出来てるの

ですか？

14日(木)

12:30

嘉数

今、オスプレイのニュースを見ていたら、早速家の上空をオスプレイが低空

飛行で飛んでいますよ。とてもうるさくて、真栄原方面へ着陸していく感じが

見えました。今回の件は、重大事故を起こした後の再開という事で、普通

の日本国内の事故なら、事故の概要や再発防止などとか関係自治体や

住民に説明して二度とこのような事故を起こさない等のステップをふんで次

の再開だと思うが、我々も毎日オスプレイの元で離着陸の度にびくびくしな

がら、生活している者にとっては、日本国憲法や各州法律にも反するような

米軍への扱い方が完全に植民地化された南西諸島の要塞化の現状にお

いて墜落事故と同じ様なのが、再度県内で起こりえる事象です。

松川市長は市民の代表として、もっとウチナンチュの命どぅ宝という基本を

ベースにして、色んなストライクや市民抗議大会して何かの意思表示しな

いと、今の防衛大臣というのは完全にアメリカ寄りで軍事政策というのは、

追従しているので、今の防衛大臣はウチナンチュからすれば、1つも信頼・

信用の出来ない人物が防衛大臣にいる事自体が問題。

石川の東山のゴルフ場跡地に自衛隊移設問題も、県、議会オール沖縄

で白紙撤回を要求して県民が納得するまで施設は出来ないと思う。

普天間基地もそういう状況を作り出すために、松川市長を始め普天間は

世界一危険な飛行場なので、それをオール沖縄・オール反対して早期撤

回出来る様な方向で皆さん含め、市長を先頭に宜野湾市、県を含めて

米軍基地からの犠牲者とか事故が起こらない様に対応して頂きたいと思い

ます。

14日(木)

14:18

真栄原

今日からオスプレイ飛んでうるさいんだけど。俺は納税課から税金もむりやり

払わされているのに、お前たちは何をしているのか？

今もオスプレイ飛んでうるさいけど、聞こえるか？

俺から税金はむしり取って、基地課のお前たちは何もしないつもりなのか？

ふざけるな！

15日(金)

10:30

嘉数

昨日今日と米軍機がやたらうるさいんですけど、どうなっているの？

朝から夜まで飛行回数が半端ないんですけど、テレビも聞こえないし、騒音

で耳が痛い！日米間の合同練習か何か始まったんですか？本当にうるさ

すぎます。何とかして下さい。

オスプレイも原因不明なのに、日本は何故オスプレイ飛行をOKしてるので

すか？



15日(金)

11:20

市外（那

覇市）

首里の市役所上空を、大型米軍機が朝の9時からずーっと飛んでいます

よ。海の上空なら分かるけど、あんな大型機が落ちたら大変なことになりま

すよ。なんで市街地の上空を飛んでいるの？うるさいし、恐怖ですよ。

これは沖縄県と米軍にも強く抗議して下さい。

21日(木) 22:33 愛知 航空機の音がうるさすぎます！

21日(木)
22:35

大謝名
22：35分を過ぎていますが、米軍機が飛んでうるさくて眠られません。どう

にかして下さい。

27日(水) 22:40 大山 オスプレイの騒音がうるさいです！何とかして下さい。

28日(木)
22:31

市内
こんな遅い時間にヘリが飛んでいます。何故でしょうか？考えてください。勝

手に飛ばれたら困ります。よろしくお願いします。

28日(木) 22:43 新城 22:00以降も米軍機による騒音が酷く、不眠とストレスが生じています。

28日(木)

22:52

野嵩

今日は、昼も夜も米軍機の飛ぶ頻度が酷いです。今現在も、ヘリが飛んで

おり、子供を寝かしつけるのにも、うるさくてかなり迷惑しています。こんな時

間まで飛ばさない様に、しっかり抗議等対応して下さい。お願いします。


